

**NADA PARA NADIE**

No suma Morena votos y regresa dictamen

Ayer, fracasó en el Senado la aprobación de la reforma que ampliaría la labor de las FA en las calles hasta 2028. Morena y aliados no lograron la mayoría calificada, pese a “presiones” que, según legisladores, se ejercieron desde el gobierno. El dictamen regresó a comisiones y tienen 10 días para devolverlo al pleno.— E. Ortega / PÁG. 34



MONREAL. Dice que si es necesario, se realizarían cambios a la minuta.

“PESE A PRESIONES”

Reforma militarista se cae; al no juntar votos, la 4T *retacha* dictamen

Si es necesario, se modificará el contenido de la minuta, adelanta Monreal

A pesar de todo lo que hicieron Segob, Marina y Sedena, “no lo lograron”, celebran



En el Senado, la aprobación de la reforma constitucional para ampliar la labor de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028, propuesta por el PRI en San Lázaro y adoptada por Morena, fracasó al no lograr la mayoría calificada, pese a las “presiones”, de acuerdo con los propios legisladores, ejercidas desde el gobierno federal en contra de senadores de oposición.

“Se han utilizado las prácticas más perversas, mezquinas, inimaginables para agraviar, ofender y lastimar la independencia a los senadores que integramos este bloque. Y, a pesar de todo, lo que hicieron el secretario de Gobernación (Adán Augusto López), el secretario de Defensa (Luis Cresencio Sandoval), el secretario de Marina (Rafael Ojeda), no lograron su propósito”, reveló el senador de Movimiento Ciudadano Dante Delgado.

Ante ello, Morena y aliados decidieron, por mayoría simple, devolver, al no contar con los votos suficientes de las dos terceras partes de los senadores presentes, el dictamen a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda, a solicitud del coordinador del grupo mayoritario, Ricardo Monreal, para ganar tiempo y poder sumar los votos de opositores en los próximos 10 días.

En contraparte, integrantes del bloque de contención, conformado por PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y el grupo plural manifestaron su oposición a retirar el dictamen y exigieron votarlo para concluir con el proceso legislativo, ante el rechazo del oficialismo.

La priista Claudia Ruiz Massieu sostuvo que esta reforma responde no sólo al deseo de buscar debilitar a la oposición, sino a evitar que se hable de los pésimos resultados de la estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador: “Más bien, quieren posponer la discusión porque no tienen los votos para que sea aprobada”, agregó.

“Aprendan a perder”, soltó, por otra parte, la panista Xóchitl Gálvez, quien, además, añadió: “No les alcanzó todo el dinero del mundo

para corromper a la gente. Eso de lo que se quejaban en el pasado, pero quiero que sepan que aquí en este bloque opositor hay gente que no nos vamos a corromper ni hoy, ni nunca”.

Más tarde, Monreal dijo, mediante un mensaje grabado en sus redes sociales, que si es necesario, se modificará el contenido de la minuta, proveniente de la Cámara de Diputados, para lograr la mayoría calificada para su aprobación.

“Este proceso que estamos llevando a cabo, esperamos concluirlo con consensos. Vamos a hacer un esfuerzo extraordinario para poder, incluso, si es necesario modificar el contenido de la minuta y lograr que todos estemos de acuerdo. De eso se trata el parlamento”, sostuvo.

De hecho, durante la jornada, el legislador zacatecano informó que trabajaba en una propuesta –la cual se circuló entre los coordinadores parlamentarios– que busca generar las condiciones para que el Senado y la Cámara de Diputados ejerzan un control real en materia de seguridad pública.

Esta propuesta plantea que mientras las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública hasta 2028, ambas cámaras podrán convocar semestralmente a comparecer a los titulares de las Secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, de Defensa Nacional y de Marina, a efecto de llevar a cabo la evaluación de los avances en el funcionamiento de la Guardia Nacional.

“Se han utilizado las prácticas más perversas, mezquinas, para agraviar”

DANTE DELGADO
Senador de MC

“No les alcanzó todo el dinero del mundo para corromper a la gente”

XÓCHITL GÁLVEZ
Senadora del PAN